
所
長

池
間
生
子

半
年
間
の
研
修
期
間
も
残
り
一
ヶ
月
半
と
な
っ
た
。

テ
ー
マ
検
討
会
か
ら
四
ヶ
月
を
か
け
原
稿
内
容
も
整

っ
て
き
た
。

研
究
員
も
指
導
主
事
も
、
指
導
要
領
を
熟
読
し
参

考
文
献
を
め
く
る
。
そ
し
て
、
そ
の
研
究
内
容
の
検

証
の
た
め
に
授
業
に
臨
む
。
そ
ん
な
四
ヶ
月
を
過
ご

し
て
き
た
。

ま
と
め
た
原
稿
で
気
に
な
る
項
目
を
中
心
に
、
研

究
員
と
や
り
と
り
を
し
な
が
ら
、「
こ
れ
で
書
き
表
す

こ
と
が
で
き
た
」
と
お
互
い
に
納
得
し
全
文
を
読
み

返
し
て
み
る
と
、
今
度
は
、
前
回
の
検
討
会
で
は
気

に
な
ら
な
か
っ
た
文
章
や
項
目
の
内
容
が
気
に
な
り
、

は
た
と
立
ち
止
ま
っ
て
し
ま
う
。

そ
ん
な
時
、
研
究
員
の
日
誌
を
読
ま
せ
て
も
ら
う

こ
と
に
し
て
い
る
。

「
今
日
も
一
日
原
稿
と
に
ら
め
っ
こ
し
な
が
ら
、
自

分
の
言
い
た
い
こ
と
は
書
け
て
い
る
の
か
を
考
え
な

が
ら
読
み
ま
し
た
。
で
す
が
、
実
際
に
は
自
分
で
は

よ
く
分
か
り
ま
せ
ん
。
指
導
主
事
の
先
生
に
指
摘
さ

れ
る
と
な
る
ほ
ど
と
思
う
の
で
す
が
、
自
分
の
考
え

を
文
章
に
し
て
人
に
伝
え
る
と
い
う
こ
と
が
こ
ん
な

に
大
変
だ
と
は
思
い
ま
せ
ん
で
し
た
。

迷
っ
た
の
で
、
学
習
指
導
要
領
解
説
書
を
読
み
返

し
ま
し
た
。
前
回
は
気
に
な
ら
な
か
っ
た
文
言
や
記

述
が
目
に
つ
き
、
見
方
が
違
っ
て
き
た
か
な
と
感
じ

ま
し
た
。」

当
初
読
ん
だ
資
料
を
改
め
て
読
み
返
し
た
時
、
同

じ
内
容
で
あ
っ
て
も
自
分
の
捉
え
方
が
変
化
し
て
き

て
い
る
こ
と
に
気
が
つ
く
と
い
う
こ
と
は
何
ら
か
の

か
た
ち
で
「
学
ん
だ
」
と
い
う
こ
と
で
あ
る
。
気
に

な
る
箇
所
を
修
正
す
る
こ
と
で
、
気
持
ち
の
中
で
は

平
均
点
に
達
し
て
い
た
は
ず
の
項
目
の
足
り
な
い
点

が
目
に
つ
き
修
正
せ
ず
に
は
お
れ
な
く
な
る
。

そ
の
よ
う
な
「
学
び
」
を
繰
り
返
し
な
が
ら
、
も

う
す
ぐ
修
了
式
を
迎
え
る
。

研
究
所
生
活
を
淡
々
と
綴
っ
た
日
誌
の
中
に
「
学

び
」
を
感
じ
取
る
こ
と
が
で
き
る
時
、
ま
た
、
フ
ァ

イ
ト
が
わ
い
て
く
る
。

「
学
ん
で
い
ま
す
」

那覇市立教育研究所 平成２２年 ２ 月 ２２ 日

那覇市金城３－５－３

所報第１３号 所 長 池 間 生 子

【田島 剛】 平成２２年１月１９日（火） 那覇市立安岡中学校

平成22年2月4日（木） 浦添市てだこホール テーマ 「既習の数学を利用しようとする生徒の育成」
那覇地区における，各学校の取組状況の情報 ～学び直しの機会を生かした関数の授業を通して～

交換をすることができました。 数 学 １年６組 「反比例」 比例とは違う変わり方をする２つの数量の関係を調べる。

喜屋武・前田指導主事 西原委員長 大城所長 ホール内 比例と反比例の授業を通して，「学び直し」をすることで，生徒が「既習事項が新

しい内容にも有効である」ことに気がつき，自ら既習事項を使うようになるであろう

と考え研究をやってきました。検証授業では，生徒の発言や教科書を戻って確かめる

姿に，「学び直し」を意識して続けてきた授業の成果を見ることができました。

港川幼稚園 浦添小学校 久米島町内小

VTR発表 北大東中学校 【宮里美貴江】 平成２２年１月２１日（金） 那覇市立真地幼稚園

テーマ 「幼児が主体的にかかわる自然環境の工夫」
～五感を働かせることのできる環境を目指して～

松島中学校 南大東村ＰＴＡ 幼児教育 ５歳児１組 「主体的に自然環境に関わろうとする幼児をめざして」

自然環境への直接体験が不足している園児の実態を踏まえ，幼児が五感を働かせて

直接体験を重ねながら，気づいたり，感じたりするという，興味・関心がもてるよう

な環境の構成や援助をしてきました。恵まれた自然環境の中で，幼児が思い思いに遊

びながら，気づいたり，発見したり，考えたりすることができた検証保育でした。課

題も見えたので，幼児の姿を振り返りながら，研究を深めていきたいと思います。

平成22年1月29日（金） 教育研究所中会議室

【猪野由錦子】 平成２２年１月２６日（火） 那覇市立城西小学校

テーマ 「自主的・実践的な態度の育成を図る学級活動の工夫」
研究のテーマ・理論編・実践編・成果と課題 ～質の高まりをめざした話し合い活動を通して～

における内容や整合性について検討し，今後の 特別活動 ３年３組 「きらきらプランを成功させよう」（学級会）

研究をより明確にし深めていきます。

話し合い活動を重ねることで，子どもたちは，学級会を自主的・実践的に進めるこ

とができるようになっています。

話合いの中で，一人一人の思いがお互いに伝わり，決定したことに納得ができるよ

うな質の高い学級会を目指したいと思っています。しかし，今回の検証授業で，教師

中間検討会Ⅱの様子 の役割が不十分で，質の高まった話合いを支援することに課題が残りました。


